



Auf einen Blick: Der Caritasverband Darmstadt e. V.

Der Caritasverband Darmstadt e. V. ist als Bezirks Caritasverband Teil des DiCV Mainz und neben der Stadt Darmstadt für den Landkreis Darmstadt-Dieburg, Kreis Bergstraße und den Odenwaldkreis zuständig. In dieser Region betreibt der Caritasverband mit über 1400 Mitarbeitenden zahlreiche Einrichtungen und Beratungsstellen im Bereich der ambulanten und stationären Pflege, Gemeindepsychiatrie, Frühförderung, Suchthilfe, allgemeine Lebensberatung, Kinder- und Jugendhilfe, Migrationsberatung sowie Beschäftigung und Qualifizierung.

Der Caritasverband Darmstadt e. V. unterstützt, fördert und begleitet Menschen in schwierigen Lebenssituationen – ohne Ansehen von Herkunft, Religion und Einkommen. Er hilft Menschen in Not und möchte zu einem Leben in Würde beitragen, trotz Pflegebedürftigkeit, Armut, Behinderung, Sucht und weiteren materiellen wie seelischen Beeinträchtigungen. Die Mitarbeitenden leisten für die Menschen professionelle Hilfe und unterstützen sie in den vielfältigsten Situationen des Lebens mit Kompetenz und Engagement.

Grundlagen unseres Handelns ist unser christliches Menschenbild.

Wir leben **WIEL**F**ALT in einem vorurteilsfreien Arbeitsklima!**

Zahlen Daten Fakten

- Der Verband wurde 1922 gegründet.
- 1.384 Menschen arbeiten beim Verband, 225 Voll- und 965 Teilzeitkräfte (Stichtag 31.01.2025) in über 40 ambulanten Einrichtungen und Diensten sowie in neun stationären Einrichtungen.
- Rund zwei Drittel arbeiten im Kreis Bergstraße, das übrige Drittel verteilt sich auf die Stadt Darmstadt, den Landkreis Darmstadt-Dieburg und den Odenwaldkreis.
- 82 Prozent der Mitarbeitenden sind weiblich.
- Monatlich fallen 3,6 Mio. Euro Gehaltskosten an.
- Insgesamt hatte der Haushalt des Caritasverbandes 2022 ein Volumen von 63,14 Mio. Euro (43,13 Mio. Euro Personalkosten, 20,02 Mio. Euro Sachkosten). Die Ausgaben des Caritasverbandes Darmstadt finanzierten sich über öffentliche Zuschüsse in Höhe von 4,59 Mio. Euro (4,08 Mio. Euro 2022), über Leistungen der Sozialversicherung in Höhe von 38,67 Mio. Euro (36,46 Mio. Euro 2022), über Spenden, Stiftungen und Erbschaften von rund 246 Tausend Euro. Durch die Kollekten und Caritassammlungen haben wir im vergangenen Jahr rund 98 Tausend Euro (88 Tausend Euro in 2022) erhalten. Dazu kamen Spendeneingänge von rund weiteren 59 Tausend Euro (54 Tausend Euro in 2022), Stiftungsgelder aus den unselbständigen Stiftungen in Höhe von 24 Tausend Euro (81 Tausend Euro in 2022) sowie zweckgebundene Spenden in Höhe von 66 Tausend Euro (81 Tausend Euro in 2022).
- Der Caritasverband Darmstadt hat 2014 die Charta der Vielfalt unterzeichnet Ziel der Charta ist es, ein Arbeitsumfeld zu schaffen, das frei von Vorurteilen ist. Alle Mitarbeiter*innen sollen Wertschätzung erfahren – unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer Herkunft, Religion oder Weltanschauung, Behinderung, Alter, sexueller Orientierung und geschlechtlicher Identität.